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■ 议论风生

高速公路再出问题
又是大雨惹祸？

奥运会闭幕了，我们
记住了38块金牌和一些奥
运冠军的名字，但没获得
金牌的运动员又有多少人
知道，他们一样有奥林匹
克梦想，有从娃娃开始的
刻苦训练，有舍我其谁的
拼搏精神，也有退役后的
就业烦恼。多关注下他
们，多关注下没有奥运会
的日子，也许会更美好！
——蔡虎Stanley（企业家）

摇滚乐，英国第三大
产业，超过钢铁。是英国
最重要的出口产品之一。
现在，有多少人认为艺术只
是少数人玩玩的东西？有
多少人知道艺术可以成为
巨大的生产力？就像摇滚
乐，当我们把它当做坏孩子
不务正业的游戏之时，它已
经是别人的摇钱树了！

——王潮歌（传媒人）

10 年前刚到纽约，被
那里的物价吓了一跳。一
瓶水一美元，一个苹果一
美元。10 年后，纽约的物
价还那样，可北京超市里
的本地桃子卖到了平均8、
9元一个，那可是一个多美
元呢。当然，更不用提房
价。有多少人的收入水平
是和物价同步上升的，或
者跑赢物价的？有多少人
是被远远地落在后面的？

——袁莉（媒体人）

“弗里德曼质疑几乎每
一个国家集权理论。他是第
一个对美国社保体系鸣响警
钟的学者，认为年轻人被迫加
入社保，但从社保拿回的钱太
少，还不如自己存起来。”我国
目前在城镇社保推广取得成
效后，正向农村推进。以全
世界最高的缴费比例，享受
着低水平的保障，值得深思。
——地税茜飞（税务工作者）

分众传媒提出每股 27
美元的私有化方案。从中小
市值公司到今天中国股里最
优秀的企业，一个个都选择
离开美国市场。相信下市后
的分众会更强大。美国的监
管者纵容浑水和它们背后
的对冲兴风作浪，完全是政
治行为。那些嚷嚷着苍蝇
鸡蛋的人太天真了，不懂政
治更不懂华尔街。分众的
下市将是中国资本市场发
展的一个分水岭……

——包凡（企业家）

奥运会闭幕：我和嘉宾
以探讨方式表扬了美国运动
员的卓越表现，表扬了伦敦观
众整体素质，表扬了中国网民
体现出的理智和成熟，表扬了
沙特和叙利亚的参与，批评了
媒体自身的煽情，以及部分
中国人面对不完美的裁判
所表现出的更不成熟的偏
激。让体育回归体育吧。

——杨锐（主持人）

责编 兰燕飞 于平 美编 郭屹 责校 杨许丽 评论投稿信箱：shepingbj@vip.sina.com shepingbj@vip.163.com 在线投稿：www.bjnews.com.cn/tougao

耗资 87 亿元建的甘肃
天定高速在 2011 年被曝出
严重质量问题后，今年再
次出现了路基沉陷、路面
破损等问题。面对质疑，
甘肃省交通厅回应称，这
并非工程质量问题，而是
因 受 到 强 降 雨 的 影 响 。
（《中国青年报》8月13日）

出了问题，就归咎于
“暴雨”，这种理由已不鲜
见。天定高速同样如此，
耗费巨资，却连续出现问
题，甘肃省交通厅的回应
总是天灾因素，天定高速
为 何 频 频 出 现 沉 陷 、破
损？问题的根源到底在哪
里？有关部门的调查报告
为何迟迟难以公开？

按照甘肃省交通厅相
关人士的说法，他们无权公
开调查结果。既然无权公
开，为何一口咬定天定高速
出现的问题系因天灾而非
质量问题？在缺乏权威调
查支持的情况下，甘肃省交
通厅一再强调雨水太大、土
质特殊，显然就是在自说自
话，缺乏说服力。一边是

“无权公开调查结果”，人为
导致信息的不对称，一边却
刻意转移公众视线，公众又

如何能获知真相？
天定高速 2011 年发生

质量问题后，当地官方就
曾表示，对于天定高速修
好半年即出现的问题，甘
肃省监察厅、质监局和交
通厅将进一步深入调查，
结果将通过适当方式向社
会公布。然而，一年过去，
调查结果仍未出炉。这不
得不让人质疑，天定高速
质量问题背后究竟有多少
真相需要挖掘？

在此情况下，应该考虑
引入独立的第三方调查介
入，以避免信息遮蔽，也才有
可能提供真实、有效的信息，
获得客观的分析和判断。

说到底，甘肃天定高速
公路出现质量问题，工程
施工组织、监管部门是否
完全按照程序，严格要求，
需要追查。同时，此前出
现质量问题后，后续的事
件调查、人员的问责惩处
为何没能跟上，其中具体
原因也值得追问。

希望以大雨来卸责之类
的拙劣借口不再出现，当然，
其前提是建立在权威公正调
查及严厉问责的基础上。

□胡印斌（媒体人）

■ 第三只眼

“盘锦轮奸案”
需要“提级调查”

日前，一名网友发帖称，
一位名叫李洪娜的女孩两年
前被辽宁盘锦市某派出所所
长伙同当地“地痞流氓”轮
奸。在报案后，李洪娜及家
人遭遇多方刁难并遇到数次
死亡威胁。盘锦市公安局称
已进行调查核实，请网友等
待调查结果。（央视8月13日）

一位女孩“遭到多名男
子殴打、强奸，并被迫吸食冰
毒”，骇人听闻。如果事情属
实，那么，相关人员就可能涉
嫌故意伤害罪、强迫他人吸
毒罪、强奸罪，并且此案还具
有多人轮奸、打击报复等情
节，涉及警方人员，是一起性
质极为恶劣的刑事案件。如
果不认真调查处理并依法追
究相关人员的刑事责任，则
无法平民愤，更将对政府公
信力造成巨大损失。

不过，有个细节值得说
说。盘锦市公安局的官方微
博也原封不动地转载了该网
友的博文，并作出表态：“我
局在第一时间组织相关部门
进行调查核实……我们将会
对事情的详细情况在调查结
束的第一时间公布于众，还
大家一个真相。”这种由警
方微博主动转发网友博文并

主动回应的事情，是罕见
的，它表明了盘锦警方对当
事人合法权益的重视，以及
不掩饰、不包庇自身内部问
题的决心。

然而，尽管盘锦市公安
局的官方微博体现了一种开
明的态度，公众对于这起案
件是否及时查清真相，能否
依法追究相关人员的刑事责
任仍然存疑。根据网友博文
所述，这起案件发生在两年
前，而她本人也多次上访，省
电视台也播出过她的遭遇，
但是没有得到任何有效帮
助。鉴于盘锦市公安局调查
下属派出所所长犯罪有“老
子调查儿子”之嫌，盘锦市公
安局微博回复之后结果将会
如何，公众仍然缺乏信心。

根据刑事诉讼法的规
定，“对于国家机关工作人员
利用职权实施的其他重大的
犯罪案件，需要由人民检察
院直接受理的时候，经省级
以上人民检察院决定，可以
由人民检察院立案侦查”，此
案由于涉及派出所所长犯
罪，希望此案能由上一级检
察院直接立案，查清真相，给
公众一个令人信服的交代。

□杨涛（法律人士）


